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1 Punkte aus dem letzten Protokoll 

Es wird thematisiert, dass die Hecken in Einmündungsbereichen 

teilweise so hoch sind, dass eine Einsicht in den fließenden Verkehr 

behindert wird. 

• In Bereichen mit Bebauungsplan sind an den Einmündungen 

Sichtdreiecke freizuhalten. Dabei ist eine Höhe der Hecken und 

Zäune im Sichtdreieck auf 80 cm beschränkt. In anderen Bereichen 

gibt es eine Einschränkung nicht. Sollte es zu Schwierigkeiten 

kommen ist mit der unteren Verkehrsbehörde zu sprechen. 

Der Einmündungsbereich der Straße „Auf der Heide“ in die 

Settenbecker Str. wird angesprochen. In den Hauptverkehrszeiten 

werden Rechtsabbieger in Richtung Innenstadt behindert, weil die 

Linksabbieger Richtung Ritterhude wegen des starken Verkehrs lange 

Wartezeiten haben. Vorgeschlagen wird, die Straßenbreite im Bereich 

des Denkmals zu verbreitern um eine Rechtsabbiegespur einzurichten. 

• Habe die Verwaltung gebeten, die Machbarkeit zu überprüfen. Ist 

recht spät von mir dem Bürgermeister zugesandt, deshalb müssen 

wir noch ein wenig warten. 

Angeregt wird, zu überlegen, ob vor den Einmündungen von Straßen 

Haltelinien auf die Straße aufzubringen um die Vorfahrtsregeln 

hervorzuheben. 

• Nach Aussage der unteren Verkehrsbehörde ist dies laut 

Straßenverkehrsordnung nicht mehr möglich. 

Es wird an den Bau eines Fahrradständers im Bereich der Haltestelle  

Schulstraße erinnert, der von der Verwaltung zugesagt war. 

• Wie bei der Frage nach Ausbau der Einmündung habe ich aus 

gleichen Gründen noch keine Antwort. Es ist allerdings zu 

erwarten, dass sie genauso ausfällt wie in der Vergangenheit. 

Auf den Gehwegen der Ortschaft gibt es diverse Kanaldeckel, die 

mehrere Zentimeter aus dem Gehweg ragen und damit zu 

Stolperfallen werden. 

• Habe mir die Kanaldeckel auf den Gehwegen angesehen und die 

von mir festgestellten Mängel der Verwaltung gemeldet.  

 



Am Bolzplatz bei der Schule ist nach dem Abbau der Benjeshecke 

keine Barriere für die die ballspielenden Kinder. Dadurch werden die 

Fußbälle teilweise bis in die Gärten der angrenzenden Häuser 

geschossen. Angeregt wird dort einen Ballfangzaun zu errichten.   

• Ist ebenfalls der Verwaltung mitgeteilt worden. 

Auf dem Grundstück der Stadt An der Wurth, gegenüber dem Hs. 12, 

wuchern Brombeersträucher bis auf die Straße. Die Stadt sollte die 

Sträucher zurückschneiden. 

• Wurde kurzfristig erledigt. 
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Aktivitäten nach der 800-Jahr Feier 

 

Der Vorstand des Vereins hat beschlossen, seinen Mitgliedern 

vorzuschlagen, den Verein mit dem Namen aufrecht zu erhalten. 

 

Am 25.10. 2018 wird zu einer Mitgliederversammlung eingeladen 

und es ist davon auszugehen, dass der Verein weiter bestehen 

bleibt. 

 
Damit vom Verein Aktivitäten in der Ortschaft entwickelt werden 

können, wurden u.a. in der heutigen Versammlung schon einmal 

Ideen und Vorschläge gesammelt, die dann vom Verein in der 

Ortschaft, möglicherweise mit Hilfe von Sponsoren, umgesetzt 

werden können.  

Aus der Runde werden folgende Vorschläge vorgetragen: 

• Wiedereinführung Osterfeuer 

• Laternelaufen 

• Aktionen für das „Mittelalter“ 

• Grünkohlessen 

• Wettbewerb Weihnachtskalender 
Inwieweit die Vorschläge umzusetzen sind wird der Verein prüfen. 

 

 

3 Fragen und Anregungen 

 

• Es gibt den Hinweis, dass der Fahrpreis von der Haltestelle 

Schulstr. in Scharmbeckstotel nach Bremen reduziert wurde. 

Der Preis ist dem von Ritterhude nach Bremen angeglichen. 

• In diesem Zusammenhang wird die Frage nach Reinigung der 

Haltestellen gestellt. 

• Eine Verbesserung der Anbindung Scharmbeckstotels an den 

ÖPNV in Richtung Bremen wird angeregt. Die Buslinie 93 aus 

Bremen-Gröpelingen oder die Linie 94 aus Schwanewede, die 

in Bremen Marßel enden, könnten über den Bahnhof 

Ritterhude und Scharmbeckstotel zum Bahnhof Osterholz-

Scharmbeck geführt werden und damit die Taktfrequenz 

erheblich erhöhen.  

• Es wird zum wiederholten Male die 
Geschwindigkeitsüberschreitung im Bereich der 

Scharmbeckstoteler Str. sowie in anderen Straßen  im Bereich 

der 30er Zone beklagt. Dem Hinweis folgt eine Diskussion 

über Möglichkeiten der Abhilfe. 

 
 
 
 
 
OV 
 
 
 
 
 
 
OV 
 
 
 
 
OV 

 
 

 

 

 
 



 
4 

 

Verschiedenes 

• 15.12.2018 Seniorenweihnachtsfeier 

• 08.01.2019 Zum Weißen Schwan 

• 02.04.2019 

• 09.07.2019 

• 08.10.2019 

• 14.12.2019 Seniorenweihnachtsfeier 

 
 
 
 
  

 

Osterholz-Scharmbeck, 02.10.2018 Peter Schnaars 


